

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan pada penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), yaitu penelitian yang dilakukan dengan terjun ke lapangan untuk menggali lebih dan memperoleh data yang di inginkan secara objektif dan nantinya dapat dipertanggungjawabkan. Penelitian kualitatif sangat mementingkan pendeskripsian secara rinci segala sesuatu yang terjadi dalam kegiatan atau situasi tertentu.(Suharsaputra, 2012, hal121).

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian yang digunakan adalah pendekatan kualitatif yaitu penelitian yang menghasilkan penemuan-penemuan yang tidak dapat dicapai dengan menggunakan prosedur statistik atau dengan cara-cara kuantifikasi. Penelitian kualitatif dapat menunjukkan kehidupan masyarakat, sejarah, tingkah laku, fungsionalisasi organisasi, pergerakan sosial, dan hubungan kekerabatan (Almansur, 2012, p. hal 25).

Dengan asumsi bahwa data yang dikumpulkan dalam penelitian ini adalah kata-kata atau gambar yang diambil dari transkrip wawancara, dokumen, catatan lapangan, dan sumber lain daripada angka, pendekatan kualitatif adalah deskriptif. Strategi penulis memperhitungkan informasi yang diperoleh dalam bentuk kata-kata. dari wawancara yang peneliti lakukan

selama penelitian. (2020) Hiyanti dkk.

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan untuk Mahasiswa Perbankan Syariah UIN Antasari Banjarmasin beralamat di Jl. A. Yani No.Km. 4, RW.5, Kebun Bunga, Kec. Banjarmasin Tim., Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan 70235.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Dalam penelitian ini yang menjadi subjek penelitian adalah Mahasiswa Perbankan Syariah UIN Antasari Banjarmasin yang menggunakan *e-wallet*.

2. Objek Penelitian

Objek dalam penelitian ini adalah penggunaan e-wallet sebagai alat transaksi pengganti uang tunai.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Data adalah catatan fakta-fakta atau keterangan-keterangan yang akan diolah dalam kegiatan penelitian(A. Tanzeh, 2009). Data yang akan digali dalam penelitian ini yaitu:

a. Data primer

Data Primer atau data tangan pertama, adalah data yang diperoleh langsung dari subjek penelitian dengan mengenakan alat pengukuran atau alat pengambilan data langsung pada subjek sebagai sumber informasi yang dicari (S. Azwar, 2003).

Data primer adalah data yang berhubungan dengan masalah secara langsung dan dikumpulkan sendiri oleh peneliti. Dalam penelitian ini sumber data pokok berasal dari hasil wawancara dengan Mahasiswa Perbankan Syariah UIN Antasari Banjarmasin pengguna E-wallet /dompet digital tentang bagaimana penggunaan e-wallet bagi Mahasiswa perbankan syariah UIN Antasari Banjarmasin dan apakah penggunaan e-wallet lebih efektif sebagai alat transaksi pengganti uang tunai bagi Mahasiswa perbankan syariah UIN Antasari Banjarmasin.

b. Data sekunder

Data sekunder merupakan data yang diperoleh melalui berbagai informasi yang telah ada sebelumnya dan dengan sengaja penulis kumpulkan untuk digunakan sebagai pelengkap data yang dibutuhkan dalam penelitian. Dalam penelitian ini yang termasuk data sekunder ialah identitas informan meliputi nama dan angkatan informan.

2. Sumber Data

Adapun yang menjadi sumber data adalah informan yang terlibat langsung dalam masalah yang akan diteliti yang dapat memberikan informasi mengenai data yang ingin digali. sumber data dari penelitian ini adalah informan yang menggunakan *e-wallet* pada Mahasiswa Perbankan Syariah UIN Antasari Banjarmasin yang dapat memberikan informasi dan keterangan-keterangan yang berhubungan dengan penelitian yang penulis lakukan.

E. Teknik Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data adalah cara-cara yang dapat digunakan oleh peneliti untuk mengumpulkan data di mana cara-cara tersebut menunjuk pada sesuatu yang abstrak, tidak dapat diwujudkan dalam benda yang kasat mata, tetapi hanya dapat dipertontonkan penggunaannya (Nur hayati 2014: 60).

Untuk pengumpulan data teknik yang digunakan dalam penelitian adalah:

a. Observasi

Observasi merupakan tindakan membuat pencatatan secara sistematis berupa peristiwa, perilaku serta objek-objek, dan kondisi lain yang diperlukan dalam menunjang penelitian. Mendeteksi korelasi yang kompleks dengan latar belakang menjadi peran utama dalam melakukan observasi.

Dalam hal ini, penulis akan meobservasi para pengguna e-wallet secara langsung pada mahasiswa perbankan syariah UIN Antasari Banjarmasin.

b. Wawancara

Menurut Herdiansyah (2012), wawancara adalah proses komunikasi yang dilakukan oleh minimal dua orang tergantung ketersediaan dan mengacu pada tujuan yang telah ditetapkan dengan mengutamakan kejujuran sebagai landasan. kunci pemahaman.

Wawancara adalah percakapan yang memiliki suatu maksud tertentu.

Wawancara yang dilakukan dalam penelitian ini adalah wawancara terbuka, yaitu wawancara yang dilakukan dengan menggunakan

seperangkat pertanyaan standar, yaitu pertanyaan yang diajukan oleh semua responden. Informan diwawancarai dan memiliki kesamaan kata, urutan dan cara penyajian. Dalam penelitian ini penulis akan mewawancarai mahasiswa perbankan syariah UIN Antasari Banjarmasin pengguna E-wallet terkait dengan alasan mereka memutuskan menggunakan E-wallet.

c. Dokumentasi

Dokumentasi adalah suatu cara pengumpulan data yang menghasilkan catatan-catatan penting yang berhubungan dengan masalah yang diteliti, sehingga akan diperoleh data yang lengkap, sah, dan bukan berdasarkan perkiraan.

F. Teknik Pengelolaan Data dan Analisis Data

1. Pengolahan Data

Untuk mengolah data penelitian digunakan teknik sebagai berikut:

- a. Editing adalah kegiatan yang dilaksanakan setelah penulis selesai menghimpun data di lapangan yang dilakukan dengan cara pengecekan kembali terhadap data-data secara selektif dan melakukan penyempurnaan dan perbaikan apabila terdapat kesalahan (Sugiyono, 2012).
- b. Klasifikasi, yaitu melakukan penyusunan dan pengelompokan terhadap data tentang penggunaan E-wallet sebagai alat transaksi pengganti uang tunai.
- c. Interpretasi adalah kesimpulan peneliti atas data-data yang telah

ditemukan (Afrizal, 2015). Agar penulis dapat menarik kesimpulan dari penelitian ini, paparan data yang terkumpul di lapangan akan dijelaskan dan dideskripsikan.

2. Analisis Data

Dalam penelitian ini, penulis menggunakan metode analisis data deskriptif Kualitatif. Menurut Milei dan Huberman (1984) dalam Novan (2011: 129) ada tiga macam kegiatan dalam analisis data kualitatif, yaitu :

- a. Reduksi data, merujuk pada proses pemilihan, pemfokusan, penyederhanaan, abstraksi, dan mentransformasikan “data mentah” yang terjadi dalam catatan-catatan lapangan tertulis. Dengan demikian data yang telah direduksi akan memberikan gambaran yang jelas, dan mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data selanjutnya.
- b. Metode data (*Data Display*). Bentuk yang paling sering dari model kualitatif selama ini adalah teks naratif dan untuk menjadi yakin penulis memilih model yang lebih baik dalam tujuan pekerjaan. Metode tersebut tercakup berbagai jenis matriks, grafik, jaringan kerja, dan bagan.
- c. Penarikan atau Verifikasi kesimpulan

Dari uraian di atas, maka secara sistematis analisa dan Deskriptif-kualitatif yang digunakan dalam penelitian ini adalah :

- a. Pengumpulan data, baik data primer maupun sekunder yang diperoleh dari studi kepustakaan dan studi lapangan tentang penggunaan E-

wallet sebagai alat transaksi pengganti uang tunai.

- b. Menyajikan data secara deskriptif kemudian dianalisis dan disesuaikan antara konsep dan pelaksanaan pada efektivitas penggunaan e-wallet sebagai alat transaksi pengganti uang tunai bagi mahasiswa perbankan syariah UIN Antasari Banjarmasin.
- c. Melakukan pengulangan kembali dengan membuat tabel perbandingan antara konsep ideal yang ada dengan realitasnya sehingga diperoleh hasil yang mudah dibaca.
- d. Penarikan kesimpulan secara deskriptif verifikatif, mendeskripsikan hasil yang diperoleh yang merupakan hasil akhir penelitian secara keseluruhan.